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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Schulverbandsversammlung (Schulverband im Amt Eiderkanal) am Dienstag, 22. 

November 2022, 
im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes, Kieler Str. 25, 24790 Schacht-Audorf 

 

 
 Schulverbandsvorsteherin  
 Beate Nielsen  
   
 1. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Eggert Voss  
   
 2. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Siegfried Tomkowiak  
   
 Schulverbandsmitglied  
 Hans-Georg Volquardts  
 Martina Schäfer  
 Katriina Sandberg-Hauck  
 Christiane Retzlaff  
 Jan-Detlef Martens  
 Manfred Dresen  
 Daniel Ambrock  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
    

Mitglieder der Verwaltung 
 
stellv. Leitender Verwaltungsbeamter 
Jan Rüther 
 
Protokollführung 
Martina Becker-Tank 

    
Fachbereichsleitung Fachbereich III - 
Bauen und Umwelt 
Tom Frohnert 

 
 stellv. Schulverbandsmitglied  
 Ingeborg Schmidt-Weinand  
 Ingrid Eichholz  
   
 Schulleitung  
 Sven Gritto  
 Ulrike Eiding  
   
 Schulsozialarbeit  
 Ali Fakhrou  

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:53 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 10 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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 Gast/Gäste  
 Gesa Strack  
   
 c) entschuldigt:  
 
 Schulverbandsmitglied  
 Hans Stephan Lütje  
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 5 Abs. VI GkZ i.V.m. § 35 II 
GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 26.09.2022 

 

4. Einwohnerfragestunde  

5. Mitteilungen der Schulverbandsvorsteherin  

6. Bericht der Schulleitungen  

7. Bericht der Schulsozialarbeiter  

8. Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der Satzung 
des Schulverbandes im Amt Eiderkanal zur 
Geschwisterermäßigung und sozialer Ermäßigung von 
Elternbeiträgen zur Förderung von Kindern und Jugendlichen in 
den Offenen Ganztagsschulen im Bereich des Amtes Eiderkanal 

SV9-8/2022 

9. Sachstandsbericht über die weitere Planung des Raumkonzeptes 
an der Aukamp-Schule Osterrönfeld 

 

10. Beratung und Beschlussfassung der Prioritätenliste der (Bau-
)Maßnahmen des Schulverbands 

BASV9-9/2022 

11. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für 
das Haushaltsjahr 2023 und der mittelfristigen Finanzplanung 
2024 - 2026 

FASV9-8/2022 

12. Beratung und Beschlussfassung über die Prüfung des 
Jahresabschlusses 2021 

RPA9-1/2022 

13. Bericht der Amtsverwaltung  

14. Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder der 
Schulverbandsversammlung 

 

  nicht öffentlicher Teil  

15. Personalangelegenheiten FASV9-9/2022 

16. Bericht der Amtsverwaltung  

17. Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder der 
Schulverbandsversammlung 
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  öffentlicher Teil  

18. Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster 
Beschlüsse 

 

19. Schließung der Sitzung 

 

 

TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   

 
Die Vorsitzende Beate Nielsen eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 09.11.2022 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Frau Nielsen stellt weiterhin fest, dass die 
Schulverbandsversammlung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig ist. 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 5 Abs. VI GkZ i.V.m. § 35 II GO SH  

 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der 
vorstehenden Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 15 bis 17 in 
nicht öffentlicher Sitzung, da gem. § 5 Abs. VI GkZ i.V.m. § 35 Abs. 2 GO SH berechtigte 
Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 26.09.2022   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 24 Abs. 6 innerhalb von 14 Tagen 
nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschriften der Sitzungen vom 
26.09.2022 wurden der Schulverbandsversammlung am 03.11.2022 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen wurden nicht erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
TOP 4.: Einwohnerfragestunde   
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
TOP 5.: Mitteilungen der Schulverbandsvorsteherin   
 
Frau Nielsen berichtet, dass die Abrechnung der Brücke Rendsburg-Eckernförde für die  
Offene Ganztagsschule Schacht-Audorf für das Jahr 2021 vorliegt. Die Kosten liegen im 
Rahmen der vertraglichen Vereinbarungen. 
 
Herr Rüther wird unter dem TOP 13 zum Digital-Pakt Schule berichten.  
 
Folgende Termine für die Schulverbandsversammlungen im Jahr 2023 stehen fest: 
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27.03.2023, konstituierende Sitzung 03.07.2023, 11.09.2023 und 28.11.2023. 
 
TOP 6.: Bericht der Schulleitungen   
 
Herr Gritto berichtet, dass derzeit ein hoher Krankenstand bei Lehrern und Schülern besteht. 
Mittlerweile ist ein relativ „normaler“ Schulbetrieb wieder möglich. In den 5. und 7. Klassen 
hat das Präventionstheater stattgefunden.  
Die Grundschulklassen fahren wieder ins Weihnachtstheater, ein gemeinsames 
Adventssingen aller Schulklassen ist geplant. Am 20.12.2022 findet ein Weihnachtsmarkt mit 
Ständen und Aufführungen statt. Weiterhin wird eine interne Fortbildung der Lehrer zum 
Thema Digital-Pakt Schule stattfinden. 
 
Anfang Februar 2023 starten die Projektprüfungen der 9. Klassen. 
 
Der aktuelle Elternbrief wird diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Frau Eiding berichtet, dass rund 65 zukünftige Erstklässler angemeldet sind. Dazu finden 
derzeit Termine statt für das Schulspiel, immer in Gruppen zu 8 Kindern, um das 
Zusammenstellen der Klassen zu erleichtern. Vor Weihnachten werden die Klassen ins 
Weihnachtstheater gehen. Die Advents- und Weihnachtsvorbereitungen laufen derzeit. Es 
hat ein Lauftag stattgefunden und auch die Radfahrprüfungen konnten durchgeführt werden 
sowie das KSH-Training. 
 
Die Schule wird an der Matheolympiade teilnehmen. Im Rahmen der Vergleichsarbeiten 
Vera 3 liegt die Aukamp-Schule weit über dem Landesdurchschnitt.  
 
Mit dem Nutzungskonzept wurde sich beschäftigt. Auf Grund steigender Schülerzahlen wird 
weiterer Klassenraum benötigt. Die Räume sind das Herzstück des gesamten 
Schulkonzeptes. Begehungen haben stattgefunden und Frau Eiding hofft, dass das Thema 
Raumplanung nun gut wird. 
Die Mensa wird saniert und weitere Baumaßnahmen sind in Planung. Diese Baumaßnahmen 
bedeuten einen Mehrwert für die Schule.  
Die Schule würde gerne die Hausmeisterwohnung vorübergehend während der Sanierung 
der Mensa nutzen. 
 
TOP 7.: Bericht der Schulsozialarbeiter   
 
Herr Fakhrou entschuldigt Frau Drews und Frau Klement, beide sind erkrankt.  
Herr Fakhrou berichtet, dass die Beziehungsarbeit zu den Schülern und Lehrern durch die 
Inbetriebnahme des Neubaus wesentlich verbessert werden konnte, da die örtliche Nähe 
nun gegeben ist und die Schulsozialarbeiter präsenter sind. 
Große Baustellen in der Arbeit der Schulsozialarbeiter bestehen zu den Themen hoher 
Medienkonsum, Gewalt, mangelnde Therapieplätze. Die Schüler pflegen keinen guten 
Umgang untereinander.  
Positiv ist, dass Streitschlichter ausgebildet werden, dass die aktive Pause wieder stattfinden 
kann und dass die Schulsanitäter ihren Dienst wiederaufnehmen konnten.  
 
Herr Fakhrou ist über die Brücke Rendsburg-Eckernförde auch noch in der OGS und im 
Point beschäftigt. Dieses wirkt sich positiv auf alle Arbeitsbereiche aus, da Herr Fakhrou eine 
gute Schnittstelle in einer Person darstellt. 
 
Für Frau Klement berichtet Herr Fakhrou, dass auch bei den Schülern der Aukamp-Schule 
ein sehr hoher Medienkonsum vorherrscht, gerade im Bereich der Erstklässler. Dadurch ist 
es schwer, einen Zugang zu den Kindern zu finden. Auch Eltern finden sehr schwer Zugang 
zu den eigenen Kindern. 
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TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der Satzung des 
Schulverbandes im Amt Eiderkanal zur Geschwisterermäßigung und 
sozialer Ermäßigung von Elternbeiträgen zur Förderung von Kindern 
und Jugendlichen in den Offenen Ganztagsschulen im Bereich des 
Amtes Eiderkanal 

 
Herr Ambrock regt an, den vorgenannten Tagesordnungspunkt von der Tagesordnung zu 
nehmen, da aus seiner Sicht vorab eine Beratung im Finanzausschuss des Schulverbandes 
stattfinden sollte, um die finanziellen Auswirkungen näher zu beleuchten.  
Frau Nielsen erklärt, dass es sich um Vorgaben des Gesetzgebers handelt, die hier 
umzusetzen sind.  
 
Nach kontroverser Diskussion wird die Sitzung für 15 Minuten bis um 19.47 Uhr   
unterbrochen, um Einblick in die bestehende Satzung nehmen zu können.  
 
Es besteht Einvernehmen, den Beschlussvorschlag zu ändern, so dass folgender Beschluss 
gefasst wird: 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Schulverbandsvorsteherin zu ermächtigen, § 2 Abs. 6  der Satzung 
des Schulverbandes im Amt Eiderkanal analog der Regelungen des Kreises Rendsburg-
Eckernförde anzupassen, sobald die gesetzlichen Grundlagen auf Landesebene geschaffen 
sind. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Sachstandsbericht über die weitere Planung des Raumkonzeptes an 

der Aukamp-Schule Osterrönfeld   
 
Herr Frohnert erklärt, dass der Bauausschuss des Schulverbandes übereingekommen ist, 
dass die Ergebnisse des Architekten nicht ausreichend sind. Die Ergebnisse werden 
nochmal überprüft und nachgebessert. 
 
Die Position „Raumplanung“ ist auf der Prioritätenliste auf Platz 1 gesetzt. 
 
TOP 10.: Beratung und Beschlussfassung der Prioritätenliste der (Bau-) 

Maßnahmen des Schulverbands   
 
Auch zu diesem Tagesordnungspunkt entsteht eine kontroverse Diskussion.  
 
Es wird über die Prioritätenliste der Baumaßnahmen des Schulverbandes eingehend 
beraten, dabei besteht Einigkeit darüber, dass sicherheitsrelevante Maßnahmen an beiden 
Schulstandorten unberührt von der Prioritätenliste im notwendigen Umfang durchgeführt 
werden. 
 
Der bereits beschlossene und geplante Umbau der Mensa bleibt von der Prioritätenliste 
unberührt und ist in vollem Umfang im Jahr 2023 durchzuführen.  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Aukamp-Schule in zwei Planungsabschnitten zu betrachten: 
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• Planungsabschnitt 1:  
  Verwaltungsbereich, Eingangsbereich inklusive Parkplätze und Fahrradständer sowie 
   Hausmeisterwohnung 
• Planungsabschnitt 2: 
  Klassenräume und Lehrsäle  
 
Ein Raumkonzept zur Überplanung des Planungsabschnitts 1 ist kurzfristig zu beauftragen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das 

Haushaltsjahr 2023 und der mittelfristigen Finanzplanung 2024 - 2026  
 
Herr Rüther verweist auf den Stellenplan und die Haushaltssatzung.  
Die Erhöhung der Energiekosten betreffen die Schulen nicht.  
Die Fördermittel fangen das vorhandene Defizit auf.  
 
Der Finanzausschuss des Schulverbandes hat eine einstimmige Empfehlung zu diesem 
Tagesordnungspunkt ausgesprochen.  
 
Beschluss:  
 
Es wird die Haushaltssatzung für das Jahr 2023 einschließlich der mittelfristigen 
Finanzplanung für die Jahre 2024 bis 2026 beschlossen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 12.: Beratung und Beschlussfassung über die Prüfung des 

Jahresabschlusses 2021   
 
Frau Sandberg-Hauck berichtet, dass die Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses des 
Schulverbandes nicht durchgeführt werden konnte, da der Ausschuss nicht beschlussfähig 
war. Stattdessen wurde die Prüfung des Jahresabschlusses vorgenommen. 
 
Beschluss:  
 
Es wird im Rahmen der Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2021 festgestellt, dass 
 

- der Haushaltsplan eingehalten ist, 

- die einzelnen Rechnungsbeträge sachlich und rechnerisch vorschriftsmäßig 

begründet und belegt worden sind, 

- bei den Erträgen, Aufwendungen, Einzahlungen und Auszahlungen sowie bei der 

Vermögens- und Schuldenverwaltung nach den geltenden Vorschriften verfahren 

worden ist, 

- das Vermögen und die Schulden richtig nachgewiesen worden sind sowie 

- der Anhang und der Lagebericht zum Jahresabschluss richtig sind. 

Dabei wurde auf die Vorlage einzelner Prüfungsunterlagen verzichtet und stattdessen eine 
stichprobenartige Prüfung vorgenommen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 13.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Herr Rüther berichtet zum Thema Digital-Pakt Schule, dass der Antrag auf Fördermittel 
Anfang Dezember 2022 gestellt wird.  
 
Die Höhe der Fördermittel beträgt 302.000,00 EUR. Es werden höhere Mittel angemeldet, 
die Prüfung der Anträge erfolgt im Januar 2023. Gefördert werden u. a. maximal 20 % der 
Kosten für Endgeräte. 
 
Der Arbeitskreis wird weiterhin tagen, um die Umsetzung zu besprechen. Die Umsetzung ist 
geplant für die Jahre 2023 und 2024. Es liegt eine Prioritätenliste der Schulen vor, die 
Berücksichtigung findet.  
 
Ein Förderprogramm zur Deckung der Kosten für den Administrator ist vorhanden mit einer 
Förderdauer von 12 Monaten. Der IT-Mitarbeiter wird aktuell verstärkt für den IT-
Administrator zur Umsetzung des Digital-Pakts Schule eingesetzt. 
 
Herr Frohnert gibt bekannt, dass die Ausschreibungen für den Küchenausbau der Aukamp-
Schule im Januar 2023 vorgenommen werden. 
  
 
TOP 14.: Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder der 

Schulverbandsversammlung   
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Frau Nielsen schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:43 Uhr. 
 
 
TOP 18.: Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster Beschlüsse   
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt die Vorsitzende die 
Öffentlichkeit wieder her und gibt bekannt, dass in einer Personalangelegenheit ein 
Beschluss gefasst worden ist. 
 
TOP 19.: Schließung der Sitzung   
 
Frau Nielsen bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und schließt die Sitzung um 20:53 
Uhr. 
 
 
 
               gez. Nielsen            gez. Becker-Tank     
   

Beate Nielsen  Martina Becker-Tank 
(Die Vorsitzende) Osterrönfeld, 05.12.2022 (Protokollführung) 

 
 
 
 
 


